

台湾新總統に馬氏

対中政治対話再開へ

直行便定期化に全力

【台北】河崎真澄 総統選で今年1月の立法院（国会）に続々、強大な権限を持つ總統職も野党の中国国民党に委ねる選択を下した台灣住民の関心は、行政と立法を一手に握った国民党政権がいつ、どのような形で中国政府との対話を乗り出すのかに移つた。「台灣独立」路線が遠のいたことで、国民党は中国共産党を交渉のテーブルにつけさせることに自信をみせる。国民党政権はまず、總統選の公約だった「三通」（中台間の通信・通商・通航の直接開放）で最後まで残された空と海の直行使の1年以内の定期化に向か、中国との政治交渉に全力をあげる。

經濟に寄りかかる台湾人が加速度的に増える中で、現実問題として国民党の対中交渉力に期待が高まつた。2005年5月に初訪中連想させた。だが、抗日戦記と会談した国民党の連戦主席（当時）は「中華意識」を強調。国民党と共産党の「第三次国共合作」も

る経済ノウハウや技術を武器に、「台湾の主体性を維持して対中政治交渉を進めること」を主張する。しかし下野する民進党が「一中市場

独立後退に中國安撫
【北京】矢板明夫　台灣改善交渉をいかに始め
の總統選挙で、「中國は一か」に大きく転換される
「つ」と主張する野党国民党みられる。

発展しそうだ。
中台の緊張緩和
日本政府は歓迎
馬英九氏の当選について

發展しそうだ。

つ
い



22日、台北市内にある馬英九氏の選挙本部前で歓声をあげる支持者たち（ロイター）

チベット問題 関心薄く

【台北＝長谷川周人】台灣總統選の最終盤で選点として急浮上したのが、中國で起きたチベットの騒乱だった。選挙結果を左右するには至らなかつたが、対中政策をめぐる与野党論争が先鋭化する中、中國との「終極統一」を掲げる最大野党・中国国民党に対し、「独立」が国民党の与党・民主進歩黨の謝長廷候補の舌撻は白熱化。両陣営とも中国の「武力弾圧」への反発では一致するが、対応は微妙に異なり、チベット騒乱は中台両岸関係の複雑さを改めて浮き彫りにした。

国民党の従来の路線に沿えば、チベットは「中華民国」の領土に含まれる。チベット擁護の立場をとる民進党とは異なり、馬氏は「中華民国總統」としてチベット独立は簡単には容認できない。これをとらえて民進党は連日、一党独裁が生む中國の政治的脅威に警鐘を鳴らし、チベット擁護の

緊急集会を開催。謝氏は「チベット問題の今日は台湾の将来だ。馬氏は當選すれば台湾總統は軟弱化する」と批判し、中台の「共同市構想」など対中融和を原動力とする「台湾再生」を目指す国民党の政策を牽制した。

しかし特に民進党が其盤とす台湾中南部ではチベット問題への関心は希薄で、選挙結果を突き詰めかね力にはならなかった。

これに対し馬氏は今月17日の見で、国際世論と協調する姿勢表明したのに続き、翌18日、チベット騒乱をめぐる中国の横暴を批判する声明を発表。その中で①チベット人への武力鎮圧について、国共産党を吐責する②鎮圧が行き、情勢悪化があれば当選後、北京五輪のボイコットも排除しない」と主張した。

今後、チベット問題は馬英九が政権と中國当局の対立点となる能性もある。

新北統中チ批へを会動のる政に場すが

馬英九候補が当選したことで、中国は大きな安堵感覚えたに違ない。中国の指導者たる馬英九は、台湾による関係改善に向かた政治交渉が始まることも浮上した。中国の対台政策はこれまで「独立の動きをいかに食い止める」を中心にしてきたが、馬總統の誕生で「関係解決を無効化する」という武力による解決の可能性が高まっている。一方で、馬英九は「國への反

の党大会以後、中華人民共和国は台湾問題に関する「行使」や「問題の期限に先延ばしに」など、「これまで」に使われてきた刺繡葉を控えた。台湾に対する威嚇が中華人民共和国を生み、總統選挙は「選択に従い、台湾を平和的に解決するようやってもらうのが望む」と語った。

つ
い

関税の取り決めなどは「国家レベル」なればならないが、国がここまで感じ権を奪還した国民にかかる政治的な難段と重みを増す。懸念したとみられる。温泉家玉首相は18日の見で、「台湾同胞のために、私たちは必犠牲を払う」ことになると語った。台灣を優遇するビジネスマンを充実させる意思を表したものだが、国民党ので中台間の経済交流も

記者 利益 要な さか 湾ビ 政策 明し 一層 勝利